Los tres poderes

.

SECCIÓN

19/09/25

OPINIÓN



LOS TRES PODERES

Juan López Miguel



SAN LÁZARO: CITAN A FUNCIONARIOS PARA GLOSA DEL INFORME, ROSA ICELA, ÉDGAR Y ARIADNA, EN EL PLENO; EBRARD EN JCP Y GARCÍA HARFUCH, PENDIENTE

Finalmente, fructificó diálogo y acuerdo que buscó el coordinador parlamentario del grupo mayor en Cámara de Diputados, Ricardo Monreal Ávila, con sus homólogos de la oposición y se calendarizó el asunto para el análisis del Primer Informe de Gobierno que presentó el 1 de este mes, presidente Claudia Sheinbaum Pardo.

Integrantes del gabinete legal y ampliado, comparecen ante la representación popular, en el pleno, comisiones y órgano de gobierno.

Ayer, acuerdo que se formalizó en Junta de Coordinación Política, que preside el legislador zacatecano, se puso a consideración de la asamblea plenaria y se aprobó en votación económica; en el caso del titular de Hacienda, comparece miércoles 24 de este mes, cual mandata artículo 74, fracción IV de nuestra Ley de leyes.

Este funcionario, ilustró presidenta en mesa directiva de los diputados federales, Kenia López Rabadán, tendrá dos presentaciones esa fecha; la primera, para explicar política económica, Glosa, y exponer el paquete económico del próximo ejercicio fiscal.

Un día antes, comparece también ante asamblea plenaria, Rosa Icela Rodríguez Velázquez, encargada de la política interior.

Los tres poderes

PÁGINA

social del régimen claudista.

FECHA

19/09/25

SECCIÓN

OPINIÓN



Y, jel 22 de octubre!, ante los 500 diputados, la secretaria de Bienestar, arquitecta, Ariadna Montiel, quien explicará a diputados federales, política

En el caso de estos tres miembros del gabinete, su presentación en la tribuna de San Lázaro, será a las 11:00 de la fecha correspondiente; tendrán intervención inicial de hasta 20 minutos, con dos rondas de preguntas, de 5 minutos, que harán legisladores, bajo el orden siguiente: MC, PRI, PT, Verde, PAN y Morena.

Las respuestas, las hará en una sola intervención, el compareciente; luego, un representante de grupo parlamentario expone, en aquel orden ascendente, para exponer mensaje de posicionamiento final, de la bancada a la cual pertenecen.

Glosa del Primer Informe de Gobierno, en tres presentaciones, es decir, estos tres funcionarios, en el pleno; gabinete ampliado y legal, comisiones ordinarias de trabajo y titulares de Economía y Seguridad y Protección Ciudadana, ante órgano de gobierno que integran coordinadores parlamentarios, Junta de Coordinación Política.

Por discrecionalidad de los acuerdos que nuestro país busca con Estados Unidos en materia comercial, T-Mec, ante los integrantes de JCP, comparece el 20 de octubre, Marcelo Ebrard Casaubón.

Delicado asunto de seguridad nacional entre EU y México, política de paz y seguridad pública que perfila el gobierno federal, combate a cárteles, huachicol fiscal, órdenes de extradición y cifras de crímenes dolosos, feminicidios, desaparecidos, con Omar García Harfuch.

Para la asistencia del nieto del general patriota, Marcelino García Barragán, aún no hay fecha disponible, pero se espera suceda antes o después del 1 de octubre, que es el primer aniversario de la toma de posesión de Presidenta de la República.

PÁGINA

FECHA

19/09/25

A

SECCIÓN

OPINIÓN



Los tres poderes

Tercera ronda para Glosa del Informe, en comisiones ordinarias, unidas, para el gabinete ampliado.

Por separado, ayer, en las instalaciones del Palacio Legislativo de San Lázaro, Kenia López y Ricardo Monreal, anunciaron acuerdo que firmaron coordinadores parlamentarios.

Ante la comisión de Educación, que preside legisladora de Morena, María de los Ángeles Ballesteros García, comparece el controversial Mario Delgado Carrillo, el 2 de octubre, fecha emblemática para su correligionario, Pablo Gómez Álvarez, cual vividor del movimiento estudiantil del 68, como bien lo señaló entonces diputado federal -LVIII Legislatura-, hoy, senador de la República, Manuel Añorve Baños.

La maestra Alicia Bárcena, titular de Medio Ambiente y Recursos Naturales, ante comisiones unidas, del ramo y de Cambio Climático y Sustentabilidad, 9 de octubre; diputada pevemista, Gabriela Benavides Cobo, preside la primera comisión y Alejandra Chedraui Peralta -Morena-, la segunda.

Diputada de Morena, Rocío Adriana Abreu Artiñano, recibirá en la comisión que preside, Energía, a dos funcionarios: el director general de Petróleos Mexicanos, Víctor Rodríguez Padilla, 24 de octubre y Emilia Esther Calleja Alor, directora en Comisión Federal de Electricidad, el 27 del antepenúltimo mes del año.

A comisión de Salud, que preside el mexiquense, Pedro Mario Zenteno Santaella, el titilar del ramo, David Kershenobich Stalnikowitz, el 7 de noviembre.

En esa misma fecha, los ¡45! Integrantes de esta comisión ordinaria de trabajo, reciben para Glosa del Primer Informe de Gobierno que presentó Claudia Sheinbaum, a tres responsables del sector salud en este país.

Los tres poderes

PÁGINA

FECHA

19/09/25

.

SECCIÓN

OPINIÓN



Además del titular del ramo, al director general del Instituto Mexicano del Seguro Social, Zoé Robledo Aburto; al que tiene ese mismo encargo en el Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado, Martí Batres Guadarrama y Alejandro Svarch Pérez, responsables del IMSS-Bienestar.

Ese día, seguramente, el legislador morenista que preside comisión de Salud, tendrá que repartir tres horarios para cada director del sector salud y, de esa manera, llevar a cabo la sesión de Glosa. Porque mal se verían, si amontonan a los tres, y la comparecencia, se saldría del Orden del Día, si la sesión sube de tono, sobre todo, cuando representantes populares de oposición, reclamen situación del sector en el país.

La oposición, pondrá marca especial para buscar sacar de sus cabales, a Martí Batres, por la situación que prevalece en las clínicas y hospitales del ISSSTE.

El acuerdo para Glosa del Informe que presentó el primero de este mes Presidenta de la República, establece que las comparecencias ante comisiones, se llevarán a cabo bajo la norma que establezca la junta directiva, que debe ser similar al formato que JCP estableció para los secretarios de Gobernación, Hacienda y Bienestar.

Ese formato, lo deben de notificar al funcionario que va comparecer, al menos 48 horas previa al día de la presentación del funcionario.

Cualquier modificación de fechas y horarios de las comparecencias en comisiones, debe notificarse en tiempo y forma, a la mesa directiva que preside la diputada Kenia López y al presidente en JCP, Ricardo Monreal.

Con fundamento en artículo 22, numeral 2, en Ley Orgánica del Congreso General, JCP solicita a la mesa directiva en San Lázaro, haga del conocimiento de la titular del Poder Ejecutivo Federal, y de las comisiones correspondientes, el acuerdo para Glosa del Primer Informe de Gobierno, con el propósito de notificar a funcionares que la representación popular llama a comparecer.

PÁGINA

FECHA

8)

SECCIÓN



Los <mark>tres</mark> poderes

19/09/25 OPINIÓN

JCP, podrá citar a nuevas comparecencias, si asunto de Glosa, exige.

- -"Es una fecha, digamos, importante, a propósito de la transparencia y del diálogo, y, pues, llamémosle así, de este espacio republicano en donde se recibe el Informe y también se inicia el análisis de este paquete económico".
- -"Bueno, sin lugar a duda, hoy (ayer), fue una fecha importante a propósito de la relación de este cuerpo colegiado con el Ejecutivo Federal. Como ustedes saben, tenemos dos temas importantes para la Cámara de Diputados y, por un lado, es el Informe de este primer año de la Presidencia de la República y, el segundo tema que se vuelve absolutamente también prioritario es el paquete económico que baremos de estar discutiendo", ponderó diputada Kenia López.
- -"Se revisó la petición de todos los grupos parlamentarios y se logró por consenso estas comparecencias al pleno, a las comisiones y a la JCP", resaltó el diputado Ricardo Monreal.

Evidente, que el grupo mayor en Cámara de Diputados, evitó que los directores de Pemex y CFE, comparecieran ante el pleno, cual es el reclamo popular, para que expliquen de cara a la nación, situación de las finanzas de otras empresas, orgullo de la nación, en los gobiernos del PRI y del PAN.

México, necesita saber en qué situación económica y financiera, dejaron esas empresas, el jingeniero agrónomo!, ex director de Pemex, Octavio Romero Oropeza y el verdugo del ingeniero Cuauhtémoc Cárdenas Solórzano en elecciones presidenciales del 88, ex director de CFE en el pasado reciente, Manuel Bartlett Díaz.

Los mexicanos deben saber en palabras del nuevo director de Pemex, por qué no se alcanzó plataforma petrolera en más de 2 millones de barriles diarios, como prometió el siniestro exmandatario del pasado reciente, en sus primeros foros matinales, en Palacio Nacional.

Los tres poderes

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

19/09/25

OPINIÓN



El país, debe saber destino de excedentes petroleros; para fines del paquete económico, estiman cotización, pero en el mercado petrolero, crudo mexicano de exportación, se cotiza hasta en más de 10, 20 dólares por barril, a como promediaron para un ejercicio fiscal.

Cuánta deuda adquirieron para Pemex y CFE en el sexenio pasado, los privilegios salariales y de pensiones -como hoy, acusa presidenta Sheinbaum, pensiones doradas, millonarias-, a los sindicatos, empleados y trabajadores en esas empresas.

Si habría algún diputado federal patriota en Morena, Verde o PT, es obligación de ellos, cuestionar esos reclamos del Vox Populi.

Por lo pronto, en materia de Impuestos Especiales a Productos y Servicios, caso específico de los refrescos, Ricardo Monreal Ávila, amaneció ayer dispuesto al oficio, diálogo y acuerdo, con el sector, para no discriminar solamente a los productores de ese ramo, y por ello, pidió a los presidentes en las comisiones, se les escuche estos días, toda vez que, acotó, "tendremos de aquí hasta el 20 de octubre".

Como miembro del oficialismo, el coordinador parlamentario, revivió esas cualidades ayer, porque las abandonó desde el 2018, cuando se sumo a la cumbre del poder y dejó de ser opositor.

-"Tenemos un mes para la Ley de Ingresos, entonces, hay que trabajarlo con mucho cuidado y escuchando a todos. Yo sí creo que tenemos que escucharlos a todos, a todos los sectores, a los empresarios, a los productores, incluso, hasta los intermediarios. Para eso, se debe lograr una amplia discusión en la comisión de Hacienda, para recibirlos", explica.

Los tres poderes

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

19/09/25

OPINIÓN



Posicionamiento que denota en el legislador zacatecano, disposición al diálogo, con la oposición y los sectores del país, para alcanzar un paquete económico 2026, que no sea inflacionario, promotor de adquirir más deuda para las futuras generaciones y una economía que se disperse a toda la República, no se concentre en los mismos de siempre: gasto corriente, las cuotas y cuates del contratismo, obras faraónicas, presupuesto electorero...

¡Que así sea!

EN EL CHACALEO

Proyecto de iniciativa en materia de amparo que presidenta Sheinbaum presentó en el Senado, cual Cámara de origen, propició divisiones entre el ex panista, hoy, morenista por cooptación y conveniencia, Javier Corral Jurado -para el gobierno de Chihuahua, es un prófugo de la justicia-, y su jefe y coordinador parlamentario, Adán Augusto López Hernández... El primero, impulsa "Parlamento abierto", para ese proyecto y, el segundo, tajante, declaró que no habrá esa figura para esa iniciativa presidencial... En la colegisladora, el diputado Ricardo Monreal Ávila, afirmó que sí escucharán a los sectores del país, cuando reciban Minuta en materia de amparo... Como el tiempo transcurre, el diputado Carol Antonio Altamirano -Morena-, presidente en comisión de Hacienda y Crédito Público, en sesión de los integrantes en la comisión, se declaró a este órgano legislativo, en sesión permanente, a fin de analizar paquete económico 2026, en materia de Ley de Ingresos... Esta comisión, contempla para el 13 de octubre, discusión, votación y aprobación del proyecto de Ingresos para próximo ejercicio fiscal que inicia el 1 de enero del siguiente año, y la Miscelánea Fiscal; al día siguiente, esperan que, el dictamen, se discuta, vote y apruebe en el pleno...

Los tres poderes

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

19/09/25

OPINIÓN





El plazo fatal en San Lázaro para aprobar Ley de Ingresos, 20 de octubre próximo y 31 de ese mes, en la colegisladora, cual Minuta...Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, que preside la diputada Merilyn Gómez Pozos -Morena-, aprobó seis grupos de trabajo y emitir convocatoria para mesas de diálogo que se llevarán a cabo el 6, 8 y 10 de octubre siguiente, bajo esquema de parlamento abierto, modalidad presencial y transmitirá Canal del Congreso y medios alternos de información y comunicación que tiene Cámara de Diputados...



Profesional de leyes en este país, bagaje, oficio y visión de Estado, ilustra para este modesto Portal, asunto del amparo que envuelve a los hermanos Gonzalo y Andrés Manuel López Beltrán, sus primos y otros cuates: el amparo interpuesto existe, el tema es que es un amparo huérfano, porque el abogado que dizque lo interpuso, lo niega y los beneficiarios del amparo (quejoso, según terminología en Ley de Amparo), dice que ellos no lo pidieron ni lo necesitan.

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN





Los <mark>tres</mark> poderes

19/09/25 OPINIÓN

Pero el amparo ahí está, no es presunto amparo, es real, auténtico... Todo indica, añade el profesional de leyes, que sí fueron ellos los que lo pidieron, que es un buscapiés, para saber si había (o hay), alguna orden de aprehensión en su contra. A ese tipo de amparo se les llama "buscadores", precisamente porque lo que busca quien los promueve, es provocar que la autoridad que él supone pueda tener una orden de aprehensión (o abierta una carpeta de investigación), lo diga ante el juez de amparo para que la persona lo sepa y comience a defenderse... O, en su caso, quede tranquilo, al saber que no hay nada, añade experto en normas jurídicas...En este asunto, explica, los que buscan amparo, deben comparecer a ratificarlo o, en su defecto, desistirse de la demanda... Empero, precisa: no van a ir, porque ellos, ya dijeron que no lo interpusieron, lo van a dejar morir... O sea, agregamos a lo que inteligente hombre de leves ilustró con lo anterior, para que van ir a ratificar Gonzalo y Andrés Manuel López Beltrán, si ya saben que no hay nada en su contra... ¿Quién los apanicó en que hay una orden de aprehensión en su contra? ¿Eh?... Empero, reiteramos milenaria sabiduría: cuando el río suena... O: con la vara que mides... No vaya ser que, en cualquier momento, ya están en Estados Unidos, y no precisamente de vacaciones... Este fin de semana, presidenta Sheinbaum, sigue con su modalidad de informar en los estados, resultados de sus primeros 11 meses Poder **Ejecutivo** Federal... titular del Nuestro juanlopez23@hotmail.com... juanlopezmiguel59@gmail.com... Instagram: juan3poderes... YouTube: juanlopezmiguel59... X: @JuanLopezMiguel...